

# ひまわり

2016  
MAY

## もくじ

- 2 情勢 ~2016年度事業 新たな気持ちでスタート!~
- 3 新メンバー紹介  
(株)タクマテクノスを訪ねました☆
- 4 新年度のスタート(各事業所より)!
- 5 国会請願行動の報告  
4.21集会に参加して
- 6 お知らせ・時・ご寄付



第三かめおか作業所・デイセンターばれぼれ合同お花見歓迎会(七谷川さくら公園)

## 社会福祉法人 亀岡福祉会

法人本部：〒621-0033 京都府亀岡市蔭田野町佐伯大門30-1

TEL:0771-24-2596 FAX:0771-24-2597

H P <http://www.kamecomyu.net/>

# 西村 直

TADASHI NISHIMURA

社会福祉法人 亀岡福社会  
理事長

## 2016年度事業 新たな気持ちでスタート!

いつも「ひまわり」をお読みいただきありがとうございます。月日の経つのは早いもので、このひまわりがお手元に届くのは2016年度がスタートして1か月余を経過した5月の中間あたりでしょうか。今年度も引き続きご協力、ご支援をいただきますようお願い申し上げます。

新年度がスタートをきって半月が経った4月14日、熊本地方を震源とした地震、翌日には阪神淡路大震災を越すマグニチュードの大震災が襲いました。この災害で犠牲になられた方々に心よりのご冥福をお祈りするとともに、3万7000人の避難生活をされている方々や被災地の皆さま方に心よりのお見舞いを申し上げます。

自宅の倒壊、半壊で住めなくなっているご家族、また避難所になり通常の事業の再開が困難になっている作業所やグループホームなどの深刻な被害が報告されています。東日本大震災の教訓でもあった避難所での生活ができない事態は熊本でも深刻です。車中での生活、余震の恐怖の中でも半壊状態の家での生活を余儀なくされている障害のある方の報告も入っています。熊本市は1700人の受け入れを想定し176施設と協定を結んでいた福祉避難所は、22日現在での熊本市での要援護者の福祉避難所の利用は33施設の70人とどまっています。

きょうされんなど関係団体は被害状況や必要な支援の内容を把握するため現地に調査チームを派遣し、連休明けから全国からの支援体制に入っています。高齢者や障害のある人たちの健康、安定した生活の確保に私たちできる限りの応援をしていきたいと思っています。改めて平時の備えの重要性を痛感しています。

当面、災害募金を募っておりますのでよろしくお願いたします。

さて、2016年度は障害者福祉など社会福祉にたずさわる関係者にとって極めて大切な年にあると思っております。障害のある当事者や家族の方々も含めてです。

社会福祉、社会保障関連はここ数年考え方や基本方向を定める法律(理念法)がいくつか整備されてきました(障害者権利条約の批准(2014年)障害者総合支援法、障害者差別解消法の施行、社会保障プログラム法等)。2016年度から2年間ほどはこれらを踏まえ、さらに具体化する法律(実定法)の制定改訂が検討されています。障害分野では障害者総合支援法附則第3条で明記された9項目の「3年後見直し」規定にもとづく「障害者総合支援法改正案」が第190回通常国会(6月1日会期)に提案され、現在審議されています。重度訪問介護の利用枠の拡大、高齢障害者の福祉サービス利用料の軽減策など一定の改善内容は盛り込まれていますが、人員配置や報酬額など具体的内容は法改正後の「政令、省令による」の記述が多く現時点ではその内容の全容が不明です。ただ、成立すると2018年実施とされており、ここ2年間で厚生労働省で政省令の具体化が図られることとなります。とりわけ、「自立生活援助」「就労定着支援」の新設などは「介護保険との統合」や「グループホーム利用対象の縮小」「利用料の見直し」等につながるのではないか大きな危惧を抱かずにありません。

また、「社会福祉法人一部改正法案」が今国会で可決成立しました。イコールフィッティングと銘打ったこの改正法が企業参入の促進

につながり、福祉の市場化と公的責任の後退につながるかなど今後の社会福祉事業の展開への影響が心配です。

これらの法改正や見直しは2018年の介護保険法及び報酬単価の見直し、生活保護法の定時改正と重なり、大幅な改正につながるものが懸念されます。

私たちは、高額な利用料や多数の待機者がある高齢者事業所を利用できない実態が、高齢化を迎えた多くの利用者や家族の不安定な生活実態と「できる限り一緒に働き過ごしてきた仲間たちとくらしたい」との願い、グループホームを利用する多くの人たちが障害基礎年金だけでは生活できない現状、ここ数年続く慢性的な職員不足など、実態と願いと重ねてこれらの現状の改善につながる法律、制度が整っていくよう求めていくことが大切です。

ここ数年の中でも極めて重要な節目となる2016年度、亀岡福社会関係者がいっその努力、工夫を重ね利用者のいきいきした姿を真ん中に、だれもが安心してその人らしく生き続けている制度や仕組み、地域づくりをめざして奮闘していきたいと思えます。今年度もどうかよろしくお願申し上げます。

みなさまのご支援、ご協力を  
よろしくお願いたします!

### 【募金方法】

郵便振替

### 【口座名義】

きょうされん自然災害支援基金口

### 【口座番号】

00100-7-86225

「熊本」「東日本」を明記してください。

亀岡福祉会の  
ニューフェイス

# 新メンバー紹介

**第二かめおか作業所**  
**デイセンター ぼれぼれ**



福知 大樹(ふくち だいき)さん

歌が大好き！ 友だち大好き！  
仕事も取り組みもみんなと一緒に楽しむぞぉ～！

**かめおか作業所**



開 大地(ひらき だいち)さん

仕事がんばります！ よろしくお願ひします！！

**第三かめおか作業所**



齋藤 大樹(さいとう ひろき)さん

苦手な仕事でもがんばります！！

**かめおか作業所**



橋本 吉平(はしもと けいぺい)さん

仕事がんばります！ よろしくお願ひします！！

**第三かめおか作業所**



西内 甫美架(にしうち ふみか)さん

いろいろがんばります！！

## (株) タクマテクノスの田辺さんを訪ねました★

今回取材したのは、9年前第三かめおか作業所から株式会社タクマテクノスへ就職した田辺正男さん。タクマテクノスは京都市の委託を受け、京都市から収集されたプラスチックゴミの処理を行っている会社です。

まずは京都市環境政策局適正処理施設部施設管理課担当係長の水島克全さんと、タクマテクノス所長の長谷公治さんにお話を伺いました。

京都市として、障害者雇用促進のために行なっていることを教えてください

水島さん 業務委託は一般入札で3年に1度行われますが、市からは業者に、なるべく障害者雇用をしてほしいと要望を出しています。そのなかでタクマテクノスが雇用を促進しているので、タクマテクノスに業務委託をしています

タクマテクノスでは、どのような障害者雇用の促進を行なっているのですか？

長谷さん タクマテクノスでは田辺さんを含む障害者を持つ方4名を雇用していて、4名とも8年以上継続勤務をされています

皆さんとても長い期間勤務をされているんですね！他の会社では障害のある人の職場の定着率が低いという問題もあると聞いています

長谷さん 4人には月に1度、安全講習もかねて調子を聞く場を設けています。また田辺さんと一緒に働いている職員は65歳以上の高齢者が多く、良い話し相手になっていいると思います。

特に田辺さんの向かいで一緒に仕事をしている女性職員が、自然と田辺さんのサポート役



田辺さん そうですね。その後は、田辺さんが仕事をしている様子を見学しました。田辺さんはベルトコンベヤーから流れてくるペットボトルゴミの中から異物を取り出す作業を担当しています。ベルトコンベヤーのスピードは速く、多くのごみが流れていて、その中をかき分けて異物を取り除くには集中力が必要で、体力的にも大変な仕事であると感じました。田辺さんの向かいで作業されていた女性職員さんは私たちに真っ先に話しかけてくださり、笑顔で田辺さんの仕事の様子を話してくださいました。

田辺さんも作業中でしたが少しの時間話すことができました。周りの作業状況に気を配りながら機械の操作をしつつテキパキと作業をする姿に、仕事に対する責任感と誇りを感じました。

今回の訪問は、田辺さんのほっこり会での「自分が仕事をしているところを見に来てほしい」という強い希望からでした。事前に今回の見学のことを伝えると、「写真とるんやらか」と職場の方と話題にして楽しみにしていたようです。ほんの1時間ほどの見学でしたが、所長や市の職員の方のお話や職場の雰囲気から、田辺さんが自分の存在価値を感じながら毎日仕事ができていることを感じることができました。

(取材：はたらく委員会 三善・森下)

なっていると思います

# 新年度がスタート!

## かめおか作業所

かめおか作業所では、新メンバー2名を迎え、54名でスタートしました。4月14日には亀岡運動公園にて歓迎会を行いました。新メンバーの2人から「仕事がんばります!」と力強い挨拶があり、美味しいお弁当やみんなでゲームを楽しみました。今では、年度初めのそわそわした雰囲気も落ち着き、それぞれのグループで仕事に励んでいます。

今年度も縫製クラフト、食品加工、下請けの4グループで仕事をがんばります。メンバー自治会長の「助け合う心を大切に仕事にがんばろう!」という言葉の通り、今年度も元気で笑顔のあふれるかめおか作業所になるようにメンバー、職員一同が力を合わせてがんばっていききたいと思えます。どうぞよろしくお願ひします。



## 第二かめおか作業所

今年度、第二かめおか作業所は新しいメンバー福知大樹さんを迎えました。入所式当日は少し緊張した様子でしたが、みんなの歓迎の歌にしっかりと顔を上げて体を揺らしたり、手を上げたりされて嬉しそうに福知さんでした。

作業内容は牛乳パックちぎりに取り組んでおられます。両手で牛乳パックをしつかり掴み、エイッとすごい力で破ります。4月初めはがんばり過ぎて疲れがみられる場面もありましたが、徐々に作業所生活にも馴染んできておられます。

4月9日はお花見をしました。第二の隣に桜並木の美しい職員駐車場があり、暑いくらいのポカポカ陽気と桜吹雪の降り注ぐ絶好のお花見日和となりました。メンバーたちは、それぞれのグループの今年度の目標を発表し、皆で踊ったりお弁当を食べながら桜を眺めたりして、のんびりした半日を過ごすことができました。



## 第三かめおか作業所&デイセンターぼれぼれ

今年度、第三かめおか作業所に2名、デイセンターぼれぼれに1名の新しいメンバーを迎えました。4月1日には第三・ぼれぼれ合同で「入所式」を行い、新しいメンバーをあたたかく迎えるとともに、「今年もみんな元気にがんばりましょう!」の声かけに全員で「エイエイオー」と気持ちを新たにスタートしました。

4月4日には毎年恒例となっている「お花見歓迎会」を行いました。曇り空ではありましたが午前中には七合川へ行き、桜満開の下、お弁当・お花見団子をみんなで食べました。

新しいメンバーの紹介では「みんなに色々教えてもらいながらがんばりたいと思います!」と力強い決意が聞かれました。

午後には第三かめおか作業所さくらホールにてボウリング大会を行いました。巨大なピンとボールで迫力のあるボウリング大会となりました。

新年度が始まり、第三かめおか作業所では4月にオープンしたばかりのスイーツ(ガレリアかめおか内)で販売しているお菓子づくりや、企画販売の準備などで忙しい毎日です。一方外勤ではあたたかくなり少しずつメンテの仕事も増えてきておりメンバーのキラツとした汗も見られています。

ぼれぼれでは新しいメンバーを迎え、一層明るい雰囲気の中毎日過ごしています。あたたかくなり、散歩にも少しずつ出てみながら春を感じています。

2016年度、第三・ぼれぼれそれぞれの場面でメンバーが元気に過ごせるようにしたいと思えます。

## 地域活動支援センター 絆

地域活動支援センター絆を開設して3年目を迎え、年々利用される方も増えてきました。料理教室では、「献立を考える 食材の買い物をする 食材を切る 食材を調理する 盛り付ける 片付ける」の一連の流れを段取り良くしなければいけないので、利用されている方からは「とても良い経験になる」と好評です。

また、「お母さんはこんなに大変なことを毎日してたんだ。お母さんってすごいな!」と、親の大切さを感じた方、自分のできる範囲で手伝いをしなければと感じた方もいらっしゃいますし、半年前は包丁をこわごわ握っておられた方も、今では、千切りやみじん切り、ささがきにも挑戦できるようになってきました。

今年度は平日のプログラムを「生活リズムを整え地域へ踏み出す第一歩」として、土日のプログラムを「居場所のない人の余暇や社会参加の機会」として考えていこうと思っています。一度覗きにきてくださいね!

# 第39次国会請願署名にご協力いただき ありがとうございました!

署名到達: 13,233筆 募金到達: 358,971円

昨年12月からとりくんできた「きょうされん第39次国会請願署名・募金運動」。前号でも紹介させていただいたように、街頭署名や地元企業、自治会などにご協力をお願いをしながらとりくみをすすめてきました。スーパーやホームセンター店頭での街頭署名では、「お願いします!」の元気なかけ声とあわせて、お客さん一人一人に私たちの思いを語りかけながら、協力を呼びかけました。そんな作戦が功を奏してか、「一回40筆集めよう」の目標をほぼ毎回の街頭署名で達成することができました。また最終盤には、それぞれの事業所のある地域を一軒一軒まわる「地域まわり」のとりくみを行いました。署名の意義や内容、メンバーや職員の思いを伝えるなかで、「わかった」「家族の名前も書くわ」と快く協力してくださいました。そんな1筆1筆が積み重なって、亀岡では約13,000筆の署名が集まりました。

そしてこのとりくみの最終行動となる国会請願行動が、4月20日に行われました。全国各地で集めた署名約110万筆を携え、全国から集まった約400人で714人の国会議員を訪問しました。京都からもメンバーや保護者、職員9名が参加し、京都選出の国会議員のところへ署名を届けました。代表で参加したメンバーは、「とても緊張しました。議員さんはとても親身に話を聞いてくださったので、感心しました。いい経験になりました」と感想を語っておられました。国会請願行動は終了しましたが、この署名が国会で審議されること、そして採択されるよう声をあげ続け、行方をしっかりと見とおきたいと思えます。

伝えることを恐れずに、この署名・募金運動のとりくみをとおして得たことを、日々の活動やとりくみにもいかして、「知りあい、考えあい、誰もが暮らしやすい地域をもにつくる」ことにつなげていきたいと思えます。たくさんのご協力どうもありがとうございました。

## ふつうに生きたい くらしたい! 障害者権利条約・基本合意・骨格提言の実現めざす4. 21全国大集会



今から6年前の2010年4月21日、首相官邸に原告ら124名が招かれ、鳩山首相(当時)は原告1人ひとりに国と訴訟団との「基本合意」を守る約束しました。障害者自立支援法違憲訴訟はこの日、「和解」により終結したのです。しかし、新たに成立したのは自立支援法の一部を改正し題名を改めた「障害者総合支援法」でした。そして3年後の見直しによる改正案は障害者権利条約も基本合意も守っておらず、骨格提言にもそっていません。

基本合意を守ることは、障害者権利条約を遵守すること、骨格提言を実現することを強く訴えるべく、6年前と同じ4月21日、日比谷野外音楽堂にて「4.21全国大集会」が行われました。亀岡福祉会からも大勢参加しました。以下、参加した佐藤(第三かめおか作業所職員)からの報告です。

小雨はありましたが、幸い大降りすることもなく、お天気に恵まれました。集会は立ち見をされる方もいるほど多く、違憲訴訟原告の皆さんを始め、貧困問題や高齢分野、中国残留孤児問題など、様々な立場の方々も駆けつけ、改めて「日本の福祉を改善していきましょう」と確認しました。議会中でしたが、駆けつけてくださった国会議員さんもうらやがり、これだけたくさんの方が思いを一つにしていることに胸が熱くなりました。参加したメンバーもそれぞれ真剣に、元気に、集会やデモに取り組んでいました。列の先頭で横断幕を持って国会議事堂前を練り歩きました!



2016  
MAY

**お知らせ**

## きょうされん賛助会入会・更新のお願い

2016年度が始まりました。一昨年度、「障害者権利条約」が批准されましたが、障害者福祉制度はまだ不十分な点も多く、障害のある人が安心して暮らすためには多くの課題があります。

私たちは「きょうされん」と共に、障害福祉制度が、障害のある人の願いに応える制度になるよう、国会への請願署名をはじめ様々な取り組みを行っています。このようなきょうされんの活動は、全国31,000口(京都では4,000口)の賛助会員の皆さまに支えられています。また賛助会費は、独自の資金で活動しているきょうされんを支える重要な役割を担っています。ぜひ賛助会員になっていただき、私たちを応援していただくよう、心からお願いいたします。

またすでに賛助会へ入会されているかたは、今年度も引き続き賛助会員の更新をお願いいたします。

< 賛助会年会費 > 個人1口: 3,000円 団体1口: 6,000円

賛助会員の方へは、「月間きょうされんTOMO」を毎月お届けします。

あわせて、京都支部機関誌「よいしょ」を年6回お届けします。

お問い合わせ先: 社会福祉法人亀岡福祉会 第三かめおか作業所(担当: 佐藤)

TEL: 0771-21-2275 FAX: 0771-22-7622

いつも「ひまわり」をご愛読いただき、ありがとうございます。

引っ越し等で住所が変わられた方は、お手数ですが下記までご連絡ください。

ご連絡先: 社会福祉法人亀岡福祉会 デイセンターばればれ(担当: 西尾)

TEL: 0771-21-2276 FAX: 0771-22-7622

### 時

春も終わりを迎え、これから季節は夏へと進んでいく。夏といえば、スイカ・花火・海水浴など色々イメージする物がある。ひまわりもその一つである。

ひまわりは、夏に大きな黄色い花を咲かせる。大きな黄色い花は、人の笑顔にも見え、私は明るく元気なイメージを持っている。

花の中心にはたくさん種の種があり、その種が翌年また多くのひまわりの花を咲かせる。一面に花を咲かせたひまわり畑は壮大で、何か元気をもらうことが出来る。

亀岡福祉会広報誌の名前も「ひまわり」である。作業所利用者の元気な姿、はじける笑顔を記事として多くの読者に伝え、読んだ人に少しでも元気を届けられたいと思う。

そして、広報誌がひまわりの種のように、少しずつ読む人が増え、多くの人が元気になれる。そんな広報誌になればと思う。

(S)

ご寄付 3月/4月

3/4 井内様

洗剤

ご寄付ありがとうございました。